

Un avenir modérément optimiste

L'enquête Eurochambres 2008, réalisée simultanément au niveau européen et au Grand-Duché de Luxembourg, laisse présager d'une conjoncture économique toujours globalement bien orientée, avec toutefois certains signes de décélération pour 2008. Le taux de croissance du PIB qui atteindrait l'an prochain 2,2% dans la zone euro, serait de 4,5 % au Luxembourg.

Au niveau national, les indicateurs relatifs à l'emploi (+3,8% prévu pour 2008), à l'investissement et à l'évolution des chiffres d'affaires restent positifs, alors que le climat des affaires, bien qu'affichant un différentiel positif, témoigne d'un certain fléchisse-

ment, dû notamment à des difficultés au niveau des exportations. Même si elle demeure modérée cette inflexion à la baisse des prévisions du climat des affaires incite à un examen vigilant de l'évolution conjoncturelle dans un environnement économique devenu plus incertain qu'au début de 2007, suite aux turbulences consécutives à la crise des *subprimes*, aux cours soutenus du pétrole et la sensible appréciation de l'euro.

Exportations: effet négatif

«Cependant l'impact de l'appréciation de l'euro face au dollar laisse apparaître des effets favorables, principalement par le lissage de la hausse des

prix des matières premières, et un impact négatif concernant essentiellement les exportations. Cependant, cette conséquence est atténuée par le fait que l'économie luxembourgeoise exporte à 85% dans la zone euro», indique Pierre Gramegna, directeur de la Chambre de Commerce de Luxembourg.

L'évolution de la conjoncture européenne au cours des prochains mois dépendra en grande partie de l'impact économique des récentes turbulences sur les marchés financiers et de l'évolution de l'économie américaine. //

Gérard Karas

